
PV-Anlagen auf städtischen Gebäuden

Frage:
Welche Strategie gibt es von Seiten des Gebäudemanagements […], 
um auf allen städtischen Gebäuden PV-Anlagen zu installieren?



PV-Anlagen auf städtischen Gebäuden

• Wer?
Projektleitung: FB 7, Gebäudemanagement / N.N. (Nachfolge Faßbender)

• Warum?
-- Klimaschutzziele
-- Vorbildfunktion der Stadt i.S. Energiewende
-- Hohe Erwartungen in Politik und Öffentlichkeit

• -- Hohe Rentierlichkeit unter bestimmten Voraussetzungen

• Was?
-- Neuausrichtung der bisherigen Verwaltungs-Linie: „Wir gehen nur auf neue oder frisch sanierte Dächer“
-- zirka 4-6 Pilotprojekte in 2023 geplant, dann mehr und mehr
-- beginnend mit den Plausibelsten

• Wann?
-- Projektleitung im FB 7 muss besetzt werden (!)
-- Finanzierung für 2023 muss stehen, Stichwort Haushaltsgenehmigung

• Wo?

• Wie?







PV-Anlagen auf städtischen Gebäuden

• Wo?

Haushalt 2022 abgebildet:
-- Kita Mußbach (Altbau und Neubau),
-- Kita Pestalozzistraße (Altbau und Neubau),
PV-Anlage auf Neubauteil ohnehin in Planung; Altbau wird jeweils mit geprüft.

Besonders plausibel 2023f.?
-- BBS, Gebäude B, zurückstehend, da Dach wiederholt undicht und eher Sanierungsbedarf

Es bleiben in der engeren Wahl:
-- Festhalle Lachen-Speyerdorf,
-- Flüchtlingsunterkunft Böhlstraße,
-- BBS, Gebäude A, Altbau (Ausbau auf östlichem Flügel),
-- Kirchwiesenstraße 4 / Grundschule Diedesfeld (Ausbau, da Dachfläche nur sehr gering belegt)
-- Horstweg 21 / GS Hambach (Ausbau auf Nordflügel und/oder Turnhalle)
-- Nachtweide 7a (Halle, ESN)
-- Schulstraße 12 / Grundschule Mußbach (Ausbau, da Dachfläche nur sehr gering belegt)
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• Wie?

-- Geklärt mit SW ist: Nur Dächer verpachten (Fremdinvestor) besser nicht, da es wirtschaftlichere Lösungen gibt.

-- Erzeugten Strom selbst einsetzen, nicht auf Einspeisevergütung setzen.

-- Pacht-Lösung mit den SW könnte deren Eigenkapitaldeckung belasten; zudem hohe Auslastung schon durch
Bürgerprojekte.

-- Geklärt von FB 6, Controlling, ist:   Kauf ist besser als Pacht und besser als Unterlassen

-- Geklärt mit Vergabestelle ist:   Direktvergabe an SW leider nicht möglich

• Wesentliche offene Punkte:

-- Projektleitung FB 7 zu besetzen
-- Darstellung im Haushalt 2023
-- Steuerrecht: Betrieb gewerblicher Natur?


